

Communiqué de presse

Paris, le 18 mars 2025

## **Le Collectif Santé mentale Grande cause nationale publie son agenda 2025 sur son nouveau site Web**

**Le 11 mars 2025, le Collectif Santé mentale Grande cause nationale s'est doté d'un nouveau site Web. Cette refonte signe une identité visuelle renouvelée, positive et engageante, à l'image des messages d'espoir et de la vision partagée que le groupe porte. Elle correspond aussi et avant tout à la publication d'un premier agenda opérationnel que le Collectif s'était engagé à élaborer et à mettre en œuvre dès sa constitution en 2023 dans la perspective d'une Grande cause nationale, pour laquelle il a plaidé de longue date.**

### **Explorer la santé mentale dans toutes ses dimensions**

Aidants et troubles psychiques, culture populaire, santé mentale des jeunes, addictologie, perspectives diagnostiques, enjeux liés à la psychiatrie, au monde professionnel, recherche et innovation, santé mentale publique, rétablissement, place des personnes concernées, droits et citoyenneté... Voici quelques-uns des exemples que le calendrier prévisionnel, destiné à s'enrichir au fil des mois, propose. Il se déploie sur l'ensemble du territoire métropolitain ; il explore et décline par ailleurs la santé mentale dans toutes ses dimensions. Ce faisant, il montre que le sujet est l'affaire de toutes et tous, qu'il traverse l'ensemble des sphères de la société et qu'il est associé à de multiples déterminants sur lesquels nous pouvons agir individuellement et collectivement.

### **Poursuivre un plaidoyer commun pour agir durablement**

Aujourd'hui, le Collectif Santé mentale Grande cause nationale, co-animé par Santé mentale France et Alliance pour la Santé Mentale, représente plus de 3 400 organisations partout sur le territoire : acteurs de l'information, de la prévention et du soin, établissements, structures médico-sociales, chercheurs, pair-aidants et proches, personnes concernées... Il porte trois objectifs : informer sur la santé mentale, destigmatiser les troubles psychiques et accélérer la prévention en santé mentale.

Depuis 2023, le Collectif a mené au moyen d'actions diverses (tribunes, communiqué de presse, pétition ayant recueilli près de 46 000 signatures, plateforme de consultation citoyenne) un plaidoyer commun pour faire de la santé mentale la Grande cause nationale 2025 et une priorité politique. Un label obtenu en octobre 2024 sur décision de Michel Barnier, alors Premier ministre, et réaffirmé par son successeur François Bayrou. Convaincu de la nécessité d'agir maintenant et durablement en faveur des enjeux associés à la santé mentale, le Collectif Santé mentale Grande cause nationale tient ses engagements et appelle à être suivi par l'action des pouvoirs publics.

## Un nouveau site pour toutes et tous

Pensé pour rendre plus pédagogiques et accessibles à toutes et tous l'ensemble des informations et ressources proposées par le Collectif, notre nouveau site Internet a été conçu et déployé en partenariat avec le mūsaelab, média expert en production de contenus de sensibilisation sur la santé mentale. Celui-ci accompagne les organisations pour informer, communiquer et former sur la santé mentale de manière authentique, positive et engageante pour que chaque citoyen(ne) soit en mesure de s'emparer du sujet. L'agence Digital Green, expert en conception éco-numérique, a également apporté son expertise au développement du projet.

### *A propos du Collectif Santé mentale Grande cause nationale*

*Né en 2023 et co-animé par l'Alliance pour la santé mentale et Santé Mentale France, le Collectif Santé mentale Grande cause nationale est piloté par 23 organisations représentant environ 3 400 acteurs du secteur en France. Pour la première fois, il permet de réunir au sein d'une même organisation représentants de la psychiatrie, du champ médico-social, de l'accompagnement professionnel, sanitaire et social, des personnes concernées, des familles et proches, des pairs aidants... autour de valeurs et d'objectifs communs. Grâce au calendrier qu'il propose, il entend répondre à une urgence sociétale, mais aussi ouvrir la voie à un avenir plus solidaire et inclusif.*

 [grandecause@santementale2025.org](mailto:grandecause@santementale2025.org)

 <https://santementale2025.org/>

Pour le Collectif Santé mentale Grande cause nationale

 Anne Perette-Ficaja | 06 67 61 01 02

Directrice de la communication et des opérations (Alliance pour la santé mentale)

 Aurélien Paccard | 06 68 87 38 69

Responsable Communication & Développement (Santé Mentale France)